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Abstract (en)
The method for the shaft seal uses blocking air (S) with a higher pressure than that of the exhaust gas (A) in the exhaust gas channel (32). This air
is fed into the bush (18) and then into the exhaust gas channel. Rotor cooling air (R) is taken from a compressor stage and fed via a pipe conduit
(19) through the exhaust gas side shaft end into the rotor (2). A part of the rotor cooling air leakage is branched off to a part of the labyrinth seals
and is used as stop air. In the bearing space (16) ambient air is introduced as cooling air (K), and via the stop bush is sepd. from the stop air,
equally distributed on the periphery and transported outwards through passages (8) in the exhaust gas diffusor (9).

Abstract (de)
Bei einem Verfahren und einer Vorrichtung zur Wellendichtung und zur Kühlung auf der Abgasseite einer thermischen Turbomaschine,
insbesondere einer axialdurchströmten Gasturbine, bei der die austrittsseitige Lagerung des Turbinenrotors (2) innerhalb der
Abgasgehäusekonstruktion erfolgt und zur Abdichtung Labyrinthdichtungen (17) und Stopfbüchse (18) verwendet werden, wobei zur Wellendichtung
Sperrluft (S) mit einem höheren Druck als der Druck des Abgases (A) im Abgaskanal (32) in die Stopfbüchse (18) und anschliessend in den
Abgaskanal (32) geleitet wird, und wobei die Rotorkühlluft (R) einer Verdichterstufe entnommen und über eine Rohrleitung (19) durch das
abgasseitige Wellenende in den Rotor (2) eingespeist wird, wird ein Teil der Rotorkühlluftleckage nach einem Teil der Labyrinthdichtungen
abgezweigt und als Sperrluft (S) verwendet. Ausserdem wird in den Lagerraum (16) Umgebungsluft als Kühlluft (K) eingebracht, über die
Stopfbüchse (18), getrennt von der Sperrluft (S), gleichmässig am Umfang verteilt, teilweise durch Kühlkanäle (30) zur gezielten Tragstrukturkühlung
verwendet und durch Durchgänge (8) im Abgasdiffusor (9) nach aussen transportiert. <IMAGE>
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